

Questions orales

[Français]

L'AGRICULTURE

LES RECOMMANDATIONS DE LA FÉDÉRATION CANADIENNE
DE L'AGRICULTURE—LA POSITION DU MINISTRE

M. Roland Godin (Portneuf): Monsieur le président, je désire poser une question à l'honorable ministre de l'Agriculture.

A la suite de la publication du mémoire présenté par la Fédération canadienne de l'agriculture aux membres du cabinet fédéral, le ministre pourrait-il dire s'il a l'intention d'appliquer les recommandations de ce mémoire en ce qui a trait à la production agricole et, plus particulièrement, à l'affirmation visant à inciter le gouvernement à ne plus craindre la surproduction et à ne plus limiter la production dans ce secteur?

[Traduction]

L'hon. E. F. Whelan (ministre de l'Agriculture): Monsieur l'Orateur, si j'ai bien compris le député, il semble proposer de limiter la production des grains de provende. J'ignore tout d'une suggestion en vue de restreindre la production de grains de provende.

* * *

LA CONSOMMATION

LA HAUSSE DU PRIX DU PAIN—DEMANDE D'INTERVENTION DU
GOUVERNEMENT

M. Stan Darling (Parry Sound-Muskoka): Monsieur l'Orateur, ma question s'adresse au ministre de la Consommation et des Corporations. Étant donné que le prix du pain a augmenté de 4 p. 100 de février à mars, quelles mesures immédiates prendra le ministre pour remédier à la situation et pour assurer que le Conseil canadien des boulangeries n'imposera pas d'autres majorations?

L'hon. Herb Gray (ministre de la Consommation et des Corporations): Monsieur l'Orateur, je devrai vérifier, mais il me semble que les chiffres se rapportent à la période qui a précédé le rapport où la Commission de surveillance du prix des produits alimentaires a défini le niveau acceptable des hausses et, que je sache, les boulangeries se conforment toujours aux vues de la Commission à cet égard.

M. Darling: Monsieur l'Orateur, le ministre dira-t-il à la Chambre ce qu'il fera pour contrer la forte inflation qui a atteint 10.4 p. 100 dans les douze derniers mois?

M. Gray: Monsieur l'Orateur, le premier ministre et le ministre des Finances ont fait une bonne revue des mesures constructives que nous avons prises jusqu'ici. Voilà qui révèle, selon moi, la grande latitude qu'ont les ministres pour prendre des mesures, semblables ou autres selon que les circonstances l'exigent.

* * *

L'AGRICULTURE

LA HAUSSE DES COÛTS AGRICOLES—LES MESURES
ENVISAGÉES

M. Paul Yewchuk (Athabasca): Monsieur l'Orateur, ma question s'adresse au ministre de l'Agriculture. Peut-être ne sait-il pas que l'un des facteurs qui contribuent le plus à l'augmentation des prix de l'alimentation sont les frais

[M. McGrath.]

d'exploitation agricoles qui ont augmenté l'année dernière de plus de 20 p. 100? Quelles mesures envisage-t-il pour y mettre un frein?

L'hon. E. F. Whelan (ministre de l'Agriculture): Monsieur l'Orateur, nous avons examiné les frais d'exploitation croissants de l'agriculture et beaucoup des facteurs intervenant dans notre production agricole, y compris celle des grains fourragers, proviennent d'autres régions du monde; pour obtenir un produit, il faut en payer le prix. Le problème se résume à cela.

M. l'Orateur: A l'ordre. Je signale aux députés que nous allons bientôt atteindre la fin de la période des questions. Il semble que chaque député demande à poser une, deux ou trois questions supplémentaires à chaque question et il sera très difficile de donner la parole à plus de cinq ou six d'entre eux avant la fin de la période des questions. Que les députés ne l'oublient pas. Je donne la parole au député d'Athabasca et ensuite au député d'Oshawa-Whitby.

● (1510)

M. Yewchuk: Monsieur l'Orateur, si j'avais reçu une réponse valable il ne m'aurait pas été nécessaire de poser une question supplémentaire. Le ministre admet l'existence d'un problème. Ce n'est pas ce que je lui ai demandé mais quelle mesure il allait prendre.

M. Whelan: Monsieur l'Orateur, je dirai simplement que je n'imposerai pas un blocage-déblocage comme le suggèrent le député et son parti car cela ne ferait que ralentir la production.

* * *

LE LOGEMENT

DEMANDE DE RÉDUCTION DES TAUX D'INTÉRÊT
HYPOTHÉCAIRE

M. Edward Broadbent (Oshawa-Whitby): Monsieur l'Orateur, j'ai une question à poser au ministre des Finances. Étant donné que le coût du logement a augmenté de 7.5 p. 100 le mois dernier par rapport à l'an dernier et que l'on a dit que cela était dû principalement à la hausse des taux d'intérêt à laquelle le gouvernement peut remédier, j'aimerais demander au ministre des Finances si le gouvernement a l'intention non seulement d'empêcher les taux d'intérêt d'augmenter encore davantage mais également de les diminuer?

M. McGrath: Et votre vote sur le programme de logement?

L'hon. John N. Turner (ministre des Finances): Monsieur l'Orateur, je tiens à dire au député qu'étant donné le resserrement du marché des capitaux que connaît le Canada à l'heure actuelle, plus particulièrement dans les grandes régions métropolitaines, subventionner les taux d'intérêt comme il le propose entraînerait certainement une capitalisation de ce taux d'intérêt de base au détriment du prix des maisons; c'est ce qui est arrivé au Royaume-Uni lorsqu'on a essayé de prendre des mesures comme celle que propose le député. Je tiens à lui dire que nous n'obtiendrions pas les résultats souhaités.